



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

347/4329 - AIRE MORTAL. CONSECUENCIAS DE LA EXPOSICIÓN AL AMIANTO EN ATENCIÓN PRIMARIA DEL ÁREA SANITARIA DE FERROL

Á. Losada Abalo^a, C. Piñeiro Díaz^b, M. Grueiro González^c y P. Fernández de la Mata^d

^aMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Llefà. Barcelona. ^bCentro de Salud Narón. A Coruña. ^cMédico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Narón. Ferrol. ^dMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud José Aguado I. León.

Resumen

Objetivos: Sensibilizar a los profesionales de Atención Primaria de una patología pulmonar todavía prevalente.

Metodología: Exposición gráfica mediante distintas pruebas diagnósticas de las consecuencias de la exposición al amianto. Se procedió a la selección al azar de enfermos con diversa patología pulmonar (placas pleurales, asbestosis, cáncer pulmonar y mesotelioma) derivada de exposición al amianto en el centro de salud del área sanitaria de Ferrol.

Resultados: En la presentación se aprecia un caso de placas pleurales, un caso de asbestosis, un caso de carcinoma epidermoide de pulmón y un caso de mesotelioma. Siendo su totalidad pacientes con exposición laboral previa al amianto.

Conclusiones: A pesar de la prohibición del uso de amianto en 2003, debido al periodo de latencia prolongado de manifestación de las patologías derivadas de su exposición y al hecho de que el amianto todavía está presente en infinidad de estructuras, nos encontramos en consulta y así continuará durante años, casos de patologías derivadas de la exposición al mismo. Por esta razón desde Atención Primaria debemos sensibilizarnos con el riesgo de este producto y considerar las patologías derivadas de su inhalación como posible diagnóstico en caso de exposición previa.

Palabras clave: Amianto. Asbesto. Pulmón.